

Didalam pondok pesantren kyai mempunyai peranan penting. Yang mana kyai dalam menjalankan tugasnya mereka berdasarkan atas pengakuan dan kepercayaan masyarakat dan bertanggung jawab pada gagasan serta presepsi tokoh masyarakat dan rakyat.

Karakteristik yang terlihat didalam dunia pesantren berbeda jauh dengan karakteristik dalam dunia pendidikan (sekolah atau universal). Dunia pesantren biasanya-loyalitas, penghormatan dan kepatuhan santri pada kyai sangatlah nampak jelas. Sedangkan di universitas sering terjadi demonstrasi antar mahasiswa dengan rektor.²

Masalah keagamaan masyarakat bukan tanggung jawab ulama' saja tetapi sebagai mata rantai yang saling berkaitan antara ulama' dan masyarakat setempat.

Islam agama universal yang isinya menyangkut aspek kehidupan manusia, dimana Islam sendiri tidak mengenal pemisah antara kehidupan akhirat dan kehidupan dunia. Nilai Islam pada hakekatnya bersifat mengatur sistem kehidupan-sosil, politik, ekonomi dan budaya. Jadi suatu pondok pesantren tidak ada salahnya apabila memberikan kegiatan-kegiatan yang bersifat umum disamping materi yang bersifat keagamaan.

Pondok pesantren tidak diharapkan terpaku pada

²Majalah Suara Muhammadiyah, Selamat Jalan Pak A.R. No.7. Th. Ke 80, hlm. 34.

pengajian masalah-masalah ke-Islaman yang tradisional saja, tetapi juga membuka kemungkinan yang terjadi dalam masyarakat, sehingga dapat memberikan arahan pada umat dalam perubahan sosial yang terjadi.³ Pengarahan-pengarahan yang dimaksud adalah yang bersifat religius yang selalu mengikuti perubahan zaman tetapi tidak meninggalkan Nash-nash yang ada.

Dengan demikian penulis, ingin meneliti hal-hal yang berkaitan dengan pondok pesantren Muhammadiyah, peranan kyai terhadap kehidupan keagamaan atau menjalankan syariat-syariat Islam di kelurahan Babat. Apakah masyarakat Islam di Babat sudah benar-benar menjalankan agama Islam yang sesuai dengan Al-Qur'an dan Hadits atau menyimpang, atau bahkan mereka bertambah murtad. Atas dasar itulah penulis mengambil topik yang berjudul "STUDY TENTANG PERANAN PONDOK PESANTREN MUHAMMADIYAH TERHADAP KEHIDUPAN KEAGAMAAN MASYARAKAT BABAT KECAMATAN BABAT KABUPATEN LAMONGAN,"

B. Perumusan Masalah

Bertolak dari latar belakang masalah tersebut diatas maka dapatlah dirumuskan masalah, diantaranya adalah sebagai berikut;

³Majalah Suara Muhammadiyah, Menjalani Benang Emas Muhammadiyah - NU, No. Th. Ke-78 hlm. 19.

1. Apakah yang dimaksud dengan Pondok Pesantren Muhammadiyah itu ?
2. Bagaimana bentuk-bentuk dan ciri-ciri Pondok Pesantren Muhammadiyah Babat ?

C. Penegasan Judul

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis mengambil judul, yaitu "Studi Tentang Peranan Pondok Pesantren Muhammadiyah terhadap kehidupan keagamaan masyarakat di Babat Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan".

Agar dalam pembahasan nanti tidak terjadi kesimpang-siuran dalam memahami judul di atas, maka perlu adanya penegasan judul atau penjelasan yang tercantum dalam judul di atas.

Study : "Pelajaran, penggunaan waktu dalam pikiran untuk memperoleh ilmu pengetahuan".⁴

Peranan : "Masalah suatu yang menjadikan bagian atau yang memegang, memimpin dalam terjadinya suatu hal atau peristiwa."⁵Bisa juga berarti hasil interaksi antara kyai dengan status dalam masyarakat, dengan masyarakat, itu menyangkut norma dan nilai.

⁴ Poerwadarminto. WJS, Kamus Umum Bahasa Indonesia, Balai Pustaka, cetakan VII, 1985, hlm. 695.

⁵ Ibid, hlm. 735.

pondok ;"Rumah untuk sementara".⁶ Yang digunakan -
tempat mengaji atau belajar ilmu agama.

Muhammadiyah ;"Persyarikatan yang bergerak dibidang so-
sial keagamaan dan da'wah amar ma'ruf nahi
mungkar, yang didirikan oleh K.H.A. Dahlan
pada tanggal 8 Dzulhijjah 1330 H, berte-
patan dengan tanggal 18 November 1912 di-
Yogyakarta."⁷

Keagamaan ;"Sifat-sifat yang terdapat dalam agama, se-
gala sesuatu yang mengenei agama".⁸

Masyarakat ;"Pergaulan hidup Manusia(sehimpunan orang -
yang hidup bersama disuatu tempat dengan i-
katan-ikatan aturan yang tertentu".⁹

Alasan Memilih Judul

Beberapa motif yang mendorong penulis untuk memi-
h judul diatas,antara lain;

Mengingat pentingnya peranan pondokpesantren (kyai) -
terhadap masyarakat adalah sebagai pemimpin yang membi-
na santrinya dan umat Islam yang berguna, agar mereka
dapat bertanggung jawab pada dirinya sendiri, dan le-
bih mampu untuk menciptakan dirinya sebagai orang yang
bertaqwa kepada Allah, berbudi luhur yang nantinya da-

⁶Ibid. hlm. 763.

⁷Umar Hasyim, Muhammadiyah Jalan Lurus, Dalam Taj-
id, Dakwah, Kadernisasi Dan Pendidikan Kritik Dan Terapi
a,P.T. Bina Ilmu, Surabaya,1990,hlm. 472.

⁸Poerwodarminto, Op-cid, hlm. 19.

⁹Ibid. hlm. 632.

